

Tierra y Libertad

Cuatro verdades para el señorito «Ele»

En el número 1.709 de «La Lucha de Clases», vuelvo a leer otro suelto del «señorito» Eleuterio López, condoliéndose del trallazo que él nunca pensó le asestaran.

Vamos por partes. Te decía que eres un sapo, y lo mantengo. Pues tus injurias no pueden ser justificables, porque no son ciertas.

Al compañero que tú aludes y que dices está hoy afiliado a la C. N. T., era por aquella fecha un niño, y siendo un niño, mal se le puede juzgar como tú lo haces.

Dices que tal vez sea cierto que el compañero Rebolledo ha estado cuatro veces preso, pero que ha entrado por una puerta y ha salido por la otra. El compañero Rebolledo ha sido perseguido y lo es, como todo hombre que no se doblega a los mandatos de tus amos y señores, que tú obedeces ciegamente, cual perro sumiso.

Dices que tú firmas y yo no el artículo, y que soy un cobarde, porque me escondo tras un seudónimo. Te sé decir que la «Sola» no publica ningún artículo que no lleve la firma del autor, por lo tanto, si tropezaste sólo con las iniciales E. L., no es culpa mía.

No tengo por qué ocultar mi nombre por nada ni por nadie, y menos, por un sátrapa y asqueroso como tú. No quiero que nadie cargue con la responsabilidad que a mí me atañe.

Dices que en Sestao se conocen todos bien, y que yo no tendré quien me preste un pan para mis hijos, y yo te diré que todos te tienen por lo que siempre fuiste y eres en la actualidad: por un vil y un cobarde. Por un reptil venenoso y odiable hasta de tus mismos compañeros, como tú los llamas.

A mí me conocen muy poco en Sestao; sólo mis queridos compañeros de lucha, y te puedo decir muy alto que me aprecian como a otro cualquiera. Saben que yo no frecuento los patronatos ni me doblo ante los altares, como tú. Saben también que yo jamás voté ni votaré para nadie. Saben, por lo tanto, que yo no me he puesto ante las urnas para defender la candidatura de la despótica empresa de A. H. V. Saben también que yo nunca he percibido cantidad metálica, ni vergajos y pistolas de la misma, en tiempos de elecciones, es decir, en días que los ex hombres venden sus conciencias a bajo precio y se comprometen, si el caso llega, a matar por unas miserias monedas a sus hermanos explotados.

Todo eso lo hiciste tú y otros muchos que no sentís la rebeldía de enfrentarse contra todo tirano y asesino.

Si a la U. G. de T. le quedara un átomo de dignidad, y lo mismo digo del partido socialista, a ti y a otros muchos, hace tiempo que os tenía que haber expulsado, pero, desgraciadamente, es un gargantúa que lo admite todo.

No quiero molestarte más, porque no vales el tiempo que malgasto en contestarte. Pero sí te he de decir que otra vez tengas mejor acierto y mejor intención, y deja en paz al que no se acuerda de ti para nada.

No olvides tampoco que la C. N. T. y nuestra muy querida y humanitaria F. A. I. son el baluarte del proletariado español, y que nosotros lucharemos sin descanso para darle más realce y para que vosotros no engañéis más al pueblo, y éste no adore a falsos profetas y fariseos como tú.

FLORENTINO LOPEZ

Sestao, enero de 1932.

DESDE ESPEJO

Protesto

Camaradas: Al escribir estas líneas, lo hago con el dolor y sentimiento más grande de mi alma; pero me es imposible soportar por más tiempo los insultos y molestias de que soy objeto constantemente desde que se implantó la república democrática de trabajadores, por los sicarios del tricorno, por el solo delito de ser paquetero de «Tierra y Libertad». Y como tengo el convencimiento pleno de que protestando ante el gobernador o el ministro de la Gobernación mi protesta sería inútil, la lanzo enérgicamente a la opinión pública para que juzgue la conducta de estos servidores de la burguesía y defensores del caciquismo estúpido y depravado de este pueblo.

RAFAEL CASADO CASTRO

Los campesinos de Granada piden la revolución

En varios pueblos se celebran manifestaciones de campesinos que abogan por la revolución

Organizado por la Federación Local de Sindicatos de Granada y la Juventud de Educación Libertaria, se han celebrado diversos mítines y conferencias en la provincia, siendo un reconocido triunfo para la Confederación Nacional del Trabajo y la Federación Anarquista Ibérica.

En todos estos actos tomaron parte como oradores los camaradas Miguel Robles, José Alcántara, Francisco Maroto, Julián Noguera, Francisco Ledesma y Benito Pabón, y Antonio Morales, por la Juventud de Educación Libertaria.

El día 14 se celebró un mitin en los Ogijares un mitin de afirmación libertaria, asistiendo un número considerable de campesinos, que acudieron desearos de conocer las tácticas y principios de la Confederación Nacional del Trabajo.

Los oradores que tomaron parte pusieron de relieve los atropellos de que están siendo víctimas los trabajadores campesinos de la provincia por parte de los caciques socialistas. A cada momento eran interrumpidos los oradores que dirigían la palabra por los aplausos y vivas a la F. A. I. El acto terminó en el mayor entusiasmo y alegría de los campesinos, organizando una mani-

festación de afecto y simpatía a la Confederación Nacional del Trabajo.

El día 16 se celebró otro mitin en Peligros, de afirmación revolucionaria, concurrendo a dicho acto todos los campesinos de aquellos alrededores, viéndose el local completamente abarrotado de trabajadores. Los compañeros de la Comisión de Propaganda dieron a conocer detalladamente las tácticas de la C. N. T. e hicieron un cariñoso llamamiento a todos los trabajadores para que se afiliaran a la Confederación, contribuyendo de esta forma la preparación urgente para llevar a cabo un movimiento revolucionario que termine con el Estado que los tiraniza y la Propiedad que los explota.

Después de hacer claras manifestaciones, terminó el acto dándose vivas a la Revolución social.

El día 17, a las seis de la tarde, se celebró un mitin de afirmación educativa libertaria en Pinos Puente, en el que acudieron un número considerable de mujeres campesinas y viéndose en pocos momentos el local completamente lleno de trabajadores que en todos momentos mostraron grandes simpatías y entusiasmo por la Revolución social, dándose el caso de que un grupo numeroso de trabajadores pidió a fuertes

gritos la cabeza de Fernando de los Ríos, siguiendo a dicho grupo una gran manifestación de mujeres que no cesaban de dar vivas a la Federación Anarquista Ibérica y a la Revolución social.

El mismo día se celebró otro mitin de afirmación revolucionaria en el pueblo de Asqueroza, siendo en este pueblo un verdadero triunfo para la C. N. T., pues todos los trabajadores se mostraron conformes con las tácticas de la C. N. T., constituyendo en aquel momento la Comisión de Propaganda, que entregó los estatutos de la constitución de sus Sindicatos.

También se formó una gran manifestación de trabajadores campesinos, que saludaban a todos los oradores con afectos de simpatía y cariño.

Está siendo muy elogiada por todos los trabajadores la labor que viene realizando la Comisión de Propaganda y Pro Prensas de la Juventud de Educación Libertaria de Granada, haciendo una distribución de periódicos, folletos y libros libertarios, para que los trabajadores se eduquen en un ambiente apolítico.

El Correspondiente,

ANTONIO MORALES GUZMÁN.

Granada, 19 de enero de 1932.

Los líderes de la C. G. T. apuñalan por la espalda a sus asociados

El domingo, 20 de este mes, la CROM realizó una manifestación para protestar ante el Gobierno porque en las elecciones para representantes obreros de la Junta de Conciliación en 1932 ganaron los jugosos «huesos» los miembros de la Federación Sindical (otra organización «amarillista»), y a esa manifestación se adhirió la Confederación General de Trabajadores, moral y materialmente, pues Ciro Mendoza, Luis Araiza y C.ª, permitieron que desde los balcones de la casa que ocupa la C. G. T., los líderes de la CROM hablaban a sus manifestantes, y por boca del cien veces maromero Luis Araiza, la C. G. T. se manifestó partidaria de la CROM, declarando que ella y la C. G. T. eran las únicas organizaciones en el país, que ambas iban al mismo fin y por lo tanto se tendían la mano; que en lucha por los puestos de la Junta de Conciliación la C. G. T. se solidarizaba porque consideraba un peligro que esos puestos no estuvieran en manos de la CROM, u otras zarandajas por el estilo.

Esto es, sencillamente, traicionar las convicciones de los compañeros trabajadores que todavía militan en las filas de la C. G. T. y a quien seguramente no se les consultó si estaban de acuerdo en que su Confederación se adhiera a la CROM en pisotear la memoria de los innumerables compañeros muertos en las manos de los esbirros cromianos cuando éstos estaban en el poder; es declararse solidarios de las incontables sinvergüenzadas que los elementos de la CROM hicieron al estar como representantes obreros en la Junta de Conciliación; es burlarse ya de una manera definitiva de los antiguos postulados de la C. G. T. que los líderes cegeteros todavía a veces dicen que sustentan y, en una palabra, es apuñalar por la espalda no sólo al movimiento obrero revolucionario, sino a los cuadros sindicales que aún militan bajo su control.

¿Qué motivo tuvieron los dirigentes cegeteros para cometer semejante traición, sin consultarla siquiera a sus representantes? No fué por táctica, porque, en último análisis, tan venenosos y tan vendibles son los representantes obreros en la Junta de Conciliación de la CROM como los de la Federación Sindical; no fué por dignidad contra una imposición, porque si acaso los de la Sindical ganaron los jugosos puestos por una imposición, como lo hicieron los claudicantes de sus desgracias, también los cromianos, cuando tuvieron el control en la Junta de Conciliación y todos sus actos de poderío los han realizado a base de burdas imposiciones y de crímenes; no fué por cuestión de principios, porque sabemos de memoria que los principios revolucio-

La propaganda

El solo nombre, escueto, no parece más que una palabra de mercado. Pero convegenos antes, de que es necesaria en todos los aspectos, lo mismo en el mercantil que en el orden de las ideas.

Vivimos un período de transacción en que se liquida el sistema capitalista y en que se libra el fracaso del régimen, para dar paso franco a una sociedad de convivencia verdad, donde tengan aposento y derechos todos los seres nacidos sobre el planeta.

La propaganda ha sido precisa y útil en todos los momentos, para demostrar la eficacia, la bondad y el valor de las cosas. Sin ella no se habrían estabilizado las jerarquías, los gobiernos, ni aun las mismas sociedades existentes y pasadas. Demostración palpable de que la propaganda es eficaz y de que, según sea hecha ésta, dé unos resultados más o menos fructíferos.

Aceptado así, tenemos hecha, pues, la negación completa de que los hechos revolucionarios los trae aparejados la evolución y el progreso.

No nos atrevemos, sin embargo, a negar sistemáticamente. Tenemos la convicción, tenemos la completa seguridad de que cuanto más elevada sea esta evolución y progreso, mayores serán los beneficios que de estos factores obtendremos en el momento que se

narario no aconsejan la intromisión en cuestiones electorales. Esta mendaz traición la realizaron los cegeteros porque no vacilan un momento en cometer las mayores aberraciones en su carrera de ambición hacia los puestos públicos a costillas de los trabajadores; porque si en realidad se diferenciara de la CROM, como cínicamente lo sostuvo Araiza en su sarta de desecatos, es en el hecho de que, mientras la CROM lucha por las curules en la Cámara, los dirigentes de la C. G. T. se conforman con el puesto de gendarmes, ya que por razón de ignorancia, no de honradez, no pueden pretender lo que los otros.

Vayan los hechos aquí señalados como una demostración hacia quienes militan todavía en las filas de la caduca C. G. T., de que esta Federación Local de Trabajadores se separó del seno de aquella por las traiciones de sus dirigentes y no por bajos personalismos, como Mendoza, Araiza y C.ª quieren hacerlo aparecer, y vayan estas palabras como una llamada de alerta hacia los militantes de la C. G. T., a fin de que se paren del doble juego de que los están haciendo víctimas los hombres a quienes mantienen para que los traicionen.

Salud,
FEDERACION LOCAL
DE TRABAJADORES DEL D. F.

México, D. F., diciembre de 1931.

produzca la chispa revolucionaria. La propaganda puesta a la práctica a su debido tiempo—y constatamos que todos los tiempos son buenos—, hace comprender, tiene el don de hacer comprender, aun a los sentimientos más opuestos a ella, en lo que se refiere a la propaganda revolucionaria.

No hubiera tenido estabilización en el mundo la libertad del pensamiento, si los hombres no hubiesen puesto en práctica los procedimientos más refinados para torturar al hombre.

Si la Iglesia no hubiese efectuado tantos autos de fe, quemando a centenares de hombres, mujeres y niños, no se habría llegado a la evolución ni al progreso actual. La Iglesia quemó a Giordano Bruno por el solo hecho de reafirmar y propagar que la tierra era de forma redonda.

Quienes con mayor convergencia dieron a las ideas y verdades que se quisieron ahogar, fueron precisamente los que más valor dieron a esas verdades.

Los otros, los verdugos, dieron realidad, efectividad a la idea, porque hicieron una propaganda pura mutar al progreso y a la evolución.

La propaganda, pues, es precisa en los momentos actuales, máxime si traspasando el espesor de los nubarrones miramos hacia el horizonte. Es preciso propagar, inculcar en nuestros medios el espíritu revolucionario para que surta sus efectos en plazo breve.

¡Pero no desesperanzar, compañeros idealistas, propulsores y excitadores de masas proletarias! ¡Escritores de prensa rebeldes y de temple bien forjado! No desesperanzar. La propaganda nuestra, la propaganda de los hombres que sentimos fuertemente con ansias liberadoras una revolución social, ha de ser constructiva, sólida y de duración; es decir, indestructible por los tiempos de los tiempos.

La Juventud de Educación Libertaria de Granada

La Comisión de Propaganda y Pro Prensas, desea tener relación con todas las Juventudes Libertarias de España, así como desea recibir 50 ejemplares de los siguientes periódicos: «Cultura Proletaria», de Nueva York; «La Voz Campesina»; «Tiempo Nuevo», de Puertollano; «El Despertar», de Ceuta; y «Acción Social Obrera», a la calle de la Colcha, número 12.

Al mismo tiempo, le notificamos a la administración de «Cultura Libertaria» suspenda el paquete hasta nuevo aviso.

El Secretario General,
A. MORALES

Granada, 29 de enero de 1932.

Afirmando y decidiendo ante el dilema: Fascismo o Revolución

Quienes con la noción de humanidad, los sentimientos y el corazón equilibrados, hasta abril último sintieron odio a un régimen dictatorial abyecto, no podrán haber hallado en esta República sangrienta, cruel y sobornada, un lenitivo para sus sentimientos. Y no habiendo hallado ese lenitivo, verá que esos sentimientos y corazones humanos y equilibrados se encuentran defraudados viendo que la República un nada ha trastocado el mal.

Quienes con buena fe creyeron en las promesas de la democracia, más que defraudados tienen abundantes motivos para excusar a un régimen que, encubierto y taraceado con el adjetivo democrático y revolucionario, ejerce la tiranía más aleve y vil que desde Nerón y Torquemada registra la historia de España. Pero, aparte las inocentes víctimas y el irreparable dolor que sobre sus deudos pesa, bueno es que el pueblo discreto y laborioso palpe la horrenda realidad de esa meretriz rampante y virulenta que al nauseabundo nombre de política responde. Ya nadie, absolutamente, en sincero carco con la realidad, con la dignidad y la conciencia, puede poner en duda la traición, el chantajista y soez fin del socialismo gubernamental. Una prueba más para la historia, una experiencia más que corrobora y nos hace repetir nuestra aserción de que la política siempre fué, es y será el virus que corrompe, el mensajero que degrada, mancha, contagia y pervierte igual al individuo que a la colectividad. He ahí lo más selecto de la política evolucionista de España, con previa condición del pueblo que le dió paso subió al poder. ¿En qué ha cambiado el panorama de miserias y de infamias, después del éxito macabro y paradójico del pasado abril? ¡Ah, sí! Ha cambiado la dialéctica cocodilera, la retórica pérfida y cínica de las cucuñas que para trepar al Ministerio pusieron de escabel el crimen de Galán y su leal amigo. Ha cambiado, sí, el ademán, la frase y gesticulación de los insensatos comediantes del sufragio que sorprendiendo la buena y noble fe del pueblo escarncido, después de desampararle, multiplican los yerros y miserias sobre el mismo al exclusivo fin de saciar sus bajos egoísmos.

¡Malditos!, grita todo un pueblo que ha sido engañado y traicionado por los rufianes nribistas. Pese sobre sus cabezas la sanción eliminadora de un día de decisión popular. El pueblo trabajador y la opinión sensata y racional debe poner a buen recaudo la libertad ultrajada y escamoteada y el derecho a la vida que vandálicamente le es robado. Amilansarse ante esta feroz acometida de reñeción disfrazada, será sumir-se en el rigor y en la esclavitud de una refinada y terrible tiranía.

Pueblo, en tu actitud enérgica y valerosa está tu redención. En tu indecisión está tu suplicio y cruel fragelo que la casta señorial cargará sobre ti. Lánzate libérrimo e inexorable usando de todos los medios y recursos para no caer bajo la losa minquiladora de un fascismo impío y troglodita.

Trabajadores, hombres y mujeres de sentimiento y corazón humano, todos en previsión para la batida que ya empieza.

Contra los Uriburus, los Machados, Mussolinis y Mauras, que a España amenazan el pueblo, que incendie, destruya y sotee hasta el último signo burgués y autoritario.

Por el triunfo de la libertad, de la paz y la justicia humana. ¡a la Revolución Social! FRANCISCO CRESPO

Grupo «Ideario Anarquista». Saludo

Este grupo envía un saludo a los compañeros, grupos y prensa anarquista y al mismo tiempo se ofrece a los camaradas que pasen por esta isla para los fines de la solidaridad moral y material. También es su deseo relacionarse con los grupos para la intensificación de la propaganda y a cuantos lo soliciten enviará folletos de propaganda gratuita sobre nuestro querido Ideal.

También recibirá para el mismo fin cuanto se le envíe.

Dirección: Juan Díaz García, Plaza Iglesia, 6, Santa Cruz de Tenerife (Islas Canarias).